

Geht an:

Stadtrat Uster
Bahnhofstrasse 17
8610 Uster



Uster, 15. April 2020

Offener Brief der Grünen Gemeinderatsfraktion an den Ustermer Stadtrat: Dezentraler Markt während Corona-Krise

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin, sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte,

Mit dem aktuellen Lockdown zur Bekämpfung der Ausbreitung des Coronavirus hat der Bundesrat im März u.a. verfügt, dass vorübergehend keine Märkte mehr stattfinden dürfen. Seither gibt es auch in Uster den beliebten Wochenmarkt und Samstagmarkt nicht mehr, zum Bedauern der Standbetreiber sowie vieler Ustermerinnen und Ustermer. Diese beiden Märkte bieten eine ausgezeichnete Gelegenheit, frische Produkte ohne lange Produktionswege zu einem fairen Preis zu erhalten.

Es gibt aber Möglichkeiten, in der Schweiz trotz Marktverbot lokale Märkte stattfinden zu lassen. So erlaubt die Stadt Basel beispielsweise seit 8. April wieder einen Wochenmarkt in abgeänderter Form: Um die bundesrätlichen Vorgaben einzuhalten, darf pro Platz nur ein Stand stehen und die Hygienemassnahmen müssen eingehalten werden. Denn ein einzelner Marktstand wird einem Lebensmittelgeschäft gleichgestellt und dient der Grundversorgung der Bevölkerung.

Ein solches Vorgehen wäre auch in Uster denkbar und wünschenswert. Denn so würde Uster möglichst rasch wieder über seine beliebten Märkte mit frischen, lokalen Produkten verfügen. Das wäre ein weiterer wichtiger Schritt zurück zur «Normalität».

Wir stellen dem Stadtrat folgende Fragen:

1. Unterstützt der Stadtrat das Anliegen, den Wochen- und Samstagmarkt in Uster schnellstmöglich wieder stattfinden zu lassen?
2. Wäre ein dezentraler Wochen- bzw. Samstagmarkt wie in Basel auch im Zentrum von Uster durchführbar und falls ja, in welcher Form und ab wann genau?
3. Falls dezentrale Märkte im Zentrum von Uster nicht durchführbar sind, gäbe es andere Möglichkeiten, um eine möglichst schnelle Wiederaufnahme des Wochen- bzw. Samstagmarktes sicherzustellen?
4. Steht die Stadt Uster bereits im Kontakt mit den Standbetreibenden, um deren Bereitschaft zur Teilnahme an einer neuen Form des Wochen- bzw. Samstagmarktes zu klären? Falls ja, wie sehen deren Reaktionen aus?

Die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte der Grünen danken Ihnen für die rasche Behandlung des Anliegens.

Patricio Frei (Gemeinderat und Fraktionspräsident Grüne)

Eveline Fuchs (Gemeinderätin Grüne)

Marco Ghelfi (Gemeinderat Grüne)

Larissa Weile (Gemeinderätin Grüne)